



MINUTA

Vigésima Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras

03 de octubre de 2023

▪ **Orden del día**

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos e Incidencias Urbanas
- Asuntos generales
- Cierre de la sesión

▪ **Reportes por dependencia**

- Autoridad del Centro Histórico
- Alcaldía Cuauhtémoc
- Sistema de Aguas de la Ciudad de México
 - Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje
- Secretaría de Obras y Servicios
 - Alumbrado Público
 - Subdirección Parques “B”
- Comisión Federal de Electricidad
- Sistema de Transporte Colectivo Metro
- Instituto Nacional de Antropología e Historia
- Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura
- Fideicomiso Centro Histórico
- Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa
- Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil



Mtra. Rosa María Zabal (Directora Ejecutiva de Planeación, Preservación, Mantenimiento y Conservación del Centro Histórico): Dio la bienvenida a nombre del coordinador general a la Vigésima Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras.

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Autoridad del Centro Histórico

Mtra. Rosa María Zabal (ACH): El reporte es al 29 de septiembre, que fue la segunda quincena del mes, tuvimos 100 atenciones de incidencias a Infraestructura del Perímetro de la Autoridad del Centro Histórico. Tuvimos dos jornadas de atención a parques, plazas o áreas verdes con el apoyo de las personas que nos mandan de Justicia Cívica. 90 metros cuadrados de eliminación de grafiti en el Centro Histórico y dos jornadas de riego de áreas verdes. De los trabajos realizados durante esta segunda quincena de septiembre, fue la colocación de 10 piezas del mapa monumental en República, es el mapa turístico en República de Guatemala, casi esquina Monte de Piedad. La reposición de dos piezas de loseta de recinto; seis tapas de Drem en Moneda, esquina Primo de Verdad; el reacomodo de cuatro bolardos en Belisario Domínguez, esquina Eje Central. La colocación de seis pendones en 5 de Mayo y Eje Central, Eje Central y Monte de Piedad; apoyo a SEDEMA con suministro de 14 carretillas de grava para rellenar 24 macetones en Comonfort, entre República de Honduras y Paraguay. El retiro de 22 piezas de espárragos en Belisario Domínguez, entre Palma y República de Chile. La reposición de tres tapas de registro en Río de la Loza, esquina Eje Central. Excavación para canalización y reposición de nueve piezas de piso de recinto en República de Honduras, esquina Comonfort. Ocho bolardos en 16 de Septiembre, esquina Bolívar. Cuatro mamparas y ocho fotografías en República de Argentina, entre Guatemala y Donceles. La colocación de un bolardo y nivelación de otro en 5 de Febrero, esquina San Jerónimo. Reparación de tapa de registro metálica en Tacuba, casi esquina Isabel la Católica. Retiro de mobiliario urbano en avenida Juárez, casi esquina Dolores. Colocación de 10 ejercitadores en Plaza de La Aguilita. La colocación del tapial en el mapa turístico. La colocación de la cadena en Marconi. Y la reparación de dos tapas de registro en Avenida Chapultepec, frente al número 57. Se mostraron anexos con fotografías.

Alcaldía Cuauhtémoc

Ing. Bertha Hernández Martínez: Se informó en los indicadores de drenaje se llevaron a cabo la reparación de cuatro fugas; 128 metros lineales de desazolve de tubería; en desazolve de atarjea, 460 metros lineales. En parques y jardines se realizó el riego de tres mil 050 metros cuadrados; dos mil 800 en poda de pasto en metros cuadrados; en cultivo, mil 120 metros cuadrados; en poda de seto, 990 metros. En limpieza y recolección, en barrido diario, 283 kilómetros. En recolección orgánica domiciliaria, 637.52 toneladas. En recolección



inorgánica domiciliaria, mil 550.05 toneladas. Recolección de tiraderos clandestinos, 571.02 toneladas. En alumbrado se llevó a cabo el cambio de dos lámparas y la reconexión de dos circuitos. En arbolado urbano fueron dos podas y un derribo. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje

Se informó un avance de 590 metros de atarjea para un acumulado de 11 mil 220 metros; 11 pozos de visita para un acumulado de 199 pozos; 11 rejillas de piso para un total de 196; 10 coladeras pluviales para un total de 185 y 32 metros de albañal para un total de 864 metros. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, Alumbrado Público

Se informó que lo correspondiente a este periodo se repararon mil 119 luminarias en la parte del Centro Histórico. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Parques “B”

Lic. Jesús Cruz Berros (DGSUS-Parques): Las actividades realizadas del 18 de septiembre al 1º de octubre fueron las siguientes: Se realizó barrido manual en guarnición, fueron 12 mil 312.160 kilómetros. Barrido mecánico de mil 279.040 kilómetros. La recolección de residuos sólidos, nueve mil 298 metros cúbicos. Recolección de tierra, 116 metros cúbicos. El lavado de mil 120 papeleras; el lavado de plazas y corredores de 645 mil 014 metros cuadrados. El lavado diario de 18 sitios críticos; la recolección diaria de 25 tiradero clandestinos. El retiro de ocho mil 638 piezas de chicles; la eliminación de dos mil 220 metros cuadrados de grafiti. El retiro de dos mil 780 piezas de propaganda, así como la desratización por medio de la colocación de mil 255 cebos serial B en una superficie de 153 mil 510 metros cúbicos. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Sistema de Transporte Colectivo Metro

Arq. Carlos Raúl Segura García (Metro): Informó que se atendieron seis incidencias correspondientes a escaleras eléctricas fuera de servicio y una reparación de un elevador fuera de servicio.

Comisión Federal de Electricidad

Se informo En relación al número de siniestros, de robo, afortunadamente en esta quincena no hubo ninguno. Se realizaron 31 acciones de desagüe en bóvedas. Atendieron 15 fallas en el suministro de energía eléctrica. No repararon ninguna tapa o bóveda y tuvieron que abrir banqueta en una ocasión. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías

Instituto Nacional de Antropología e Historia



Se informó de 20 solicitudes de autorización de obra para inmuebles en Centro Histórico y autorizaciones, tres solicitudes de colocación de enseres, nueve autorizaciones de obra para inmuebles en Centro Histórico, así como la autorización de colocación de enseres al aire libre son tres. Se mostraron anexos con ubicaciones.

Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura

Se informó que se ingresó 18 consultas de calidad artística y 11 autorizaciones a intervención Menores. Se mostraron anexos con ubicaciones.

Fideicomiso Centro Histórico

Arq. Cristóbal López Zamora (FCH): Por parte del Fideicomiso Centro Histórico, en el primer frente de trabajo que tenemos abierto ahorita, hasta el momento, que es el convenio de participación conjunta con el Fideicomiso F54, como sabemos este fideicomiso lo opera SEDUVI, nos comentan que los proyectos que tuvieron avance en este periodo quincenal fueron el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, que llegó aun 90 por ciento por de avance y República de Argentina número ocho, que llegó a un 37 por ciento de avance. En el segundo frente de trabajo que tenemos abierto, que es el Programa Nacional de Reconstrucción, de las 11 obras que tenemos ahorita en proceso, del Templo de Nuestra Señora de Loreto se avanzó hasta un 18 por ciento. En el Antiguo Colegio de Cristo, que es este que estábamos comentando la semana pasada de Justo Sierra 90, me parece, lleva un 19 por ciento. Del Templo de Santa Catarina Mártir, en su segunda etapa, se llegó a un 22 por ciento. En la Rectoría de San Felipe Neri, el Templo de la Profesa se llegó a un 20 por ciento de avance. En Casa Conde de Regla, en su quinta etapa de intervención, a un 22 por ciento de avance. En el Templo de la Santísima Trinidad, en su segunda etapa, se llegó a un 35 por ciento de avance. En la Parroquia de San Sebastián Atzacolco a un 20 por ciento. En el Templo de San Juan de Dios la un 40 por ciento de avance. El Templo de San Lorenzo Diácono y Mártir a un 22 por ciento de avance. En el Templo de la Soledad de la Santa Cruz a un seis por ciento y el Templo de Santo Domingo con seis por ciento de avance, se queda igual. Por último, tenemos el frente de trabajo de fachadas con recurso propio del Fideicomiso, que en este periodo llegó a un 32 por ciento de avance.

Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa.

Arq. Eduardo Zamora Camacho (ILIFE): Por parte del Instituto local de la Infraestructura físico-educativa, al 30 de septiembre tenemos seis planteles que se intervienen, de los cuales se han concluido tres. Y tenemos dos nuevos frentes de obra, que se iniciaron el 15 de septiembre, que es la Escuela Secundaria Adriana García Corral, donde se hicieron los trabajos preliminares para la habilitación de las aulas y a la fecha llevamos un tres por ciento. Es un inmueble que está catalogado, ya tenemos todos los permisos para la intervención, lo mismo que la escuela Primaria Licenciado Miguel Serrano, que ya se concluyeron, donde se tenían trabajos de rehabilitación en muros, en fachadas, la colocación de impermeabilización, un piso de madera dentro de las aulas y la pintura interior y exterior del inmueble. El otro plantel que se inició con los trabajos el 15 de septiembre es la escuela Secundaria Héroes de



Chapultepec, que a la fecha tienen cuatro por ciento de avance y ahí se van a realizar trabajos de reforzamiento.

Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil

Lic. Mariana Itandehui Mendoza Villalva (SGIRPC): A través de la Dirección General de Análisis de Riesgos de la Secretaría, bajo el Comité de Instalaciones Subterráneas, los únicos dos proyectos que están ahorita, conforme a la información que se envió, es con la opinión técnica de indicadores de riesgos. Es la de Gas Naturgy en lo que es la Roma Norte, en avenida Durango 193. Y pidieron una ampliación de vigencia de los trabajos que están haciendo igual, Gas Naturgy, pero en la colonia Juárez.

Turnos e Incidencias

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Turnos

Mtra. Rosa María Zabal (ACH): Comentó que por lo que respecta al punto de Turnos, al día de hoy se tienen 17 turnos, de los cuales 15 ya atendidos y dos pendientes.

Incidencias

Mtra. Rosa María Zabal (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de 954, de las cuales 647 se encuentran atendidas y 307 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que en color verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso.

Indicó que, de cualquier forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se encuentran pendientes de atención, a cada dependencia.

Asuntos generales

Mtra. Rosa María Zabal (ACH): En asuntos generales quisiéramos seguir insistiendo, bueno, comentarles que la semana pasada volvimos a fortalecer la comunicación con Telmex, porque tenemos muchos temas de las tapas y sus soleras que se levantan mucho y hemos tenido una respuesta por parte de los equipos, digamos técnicos, que cubren la zona. Entonces, a lo mejor no tienen como la rapidez de otras dependencias, pero han estado como apareciendo nuevamente para hacer la atención de incidencias y bueno, la intención es reforzar la comunicación. Si ustedes identifican que habría que reforzar con alguna otra empresa o con alguna otra dependencia, igual lo podemos comentar para buscar la manera de reforzar esa colaboración.



Y pues, todo tiene que ver con las etapas. Desde Jefatura de Gobierno hay una petición muy específica por parte del maestro Martí Batres de poder atender las condiciones en las que se encuentran los registros, las coladeras y las tapas. Hay un riesgo que se presenta para los usuarios, para las y los peatones y al menos, de un primer censo, de un primer barrido que se hizo, se tiene 44 por ciento de avance. Logramos empujar en el último mes que se moviera un poco, creo que estaba en 41 a 44, pero todavía nos hace falta poder acelerar la atención de las tapas, porque además se arreglan y se nos van deteriorando otras. Entonces, no quisiera yo dejar de insistir en que, si está en sus posibilidades, tanto en la generación del reporte, como la atención de las tapas, coladeras o registros que pudiéramos insistir a los equipos de trabajo el poder mejorar el porcentaje de avances.

Acuerdos

- Colocación de cebos para las ratas en la Calle Primo de Verdad, apetición de Vecinos y Escuela Primaria.
- Realizar vista en Ecuador Es entre Allende y San Camilito, el número 28, por el tema de la basura que dejan en vía pública.
- Recorrido con Fideicomiso para liberar espacio en el Callejón de Ecuador para que se continúe con los trabajos de rehabilitación.
- Que las dependencias en la medida de lo posible, atiendan las incidencias que se les solicita cada mes a través de oficio y las pendientes del 2022.

Mtra. Rosa María Zabal (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad. Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 17 de octubre las 10:30 horas.



Asistencia

No.	DEPENDENCIA	NOMBRE Y CARGO	FIRMA
1	Autoridad del Centro Histórico	Mtro. Manuel Oropeza Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico	
2	Autoridad del Centro Histórico	Mtra. Rosa María Zabal Directora Ejecutiva de Planeación, Preservación, Mantenimiento y Conservación del Centro Histórico	
3	Secretaría de Obras y Servicios SOS-DGSUS- Subdirección Parques "B"	Jesús Cruz Berros Subdirector Parques "B"	
4	Fideicomiso Centro Histórico FCH	Arq. Cristóbal López Zamora JUD de Apoyo Técnico	
5	SGIRPC	Mariana Mendoza Operativo	
6	Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa ILIFE	Eduardo Zamora Camacho	
7	Sistema de Transporte Colectivo Metro	Carlos Raúl Segura García	